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会議のご報告

— 会議のご報告 —

１

令和６年度 第１０回常任理事会報告

議 題

令和7年1月14日（火）15：00 ～ 17：00

事務局

会長、副会長、常任理事、事務局１０名参加

日 時

出席者

会 場

１．協議事項

■ 〔 1 〕令和７年度事業計画・予算案作成について

■ 〔 2 〕令和６年度単位会組織強化支援事業（事業承継セミナー）実施及び

令和７年度単位会組織強化支援事業申請について

■ 〔 3 〕建築倶楽部ＢＩＭ推進協議会総会、システム部会、技術部会、実務部会開催について

■ 〔 4 〕令和７年度建築士事務所キャンペーン日程、会場について

■ 〔 5 〕支部間交流の実施について

■ 〔 6 〕令和６年度開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会実施について

■ 〔 7 〕令和６年度・被災度区分判定基準および復旧技術指針講習会開催について

■ 〔 8 〕令和６年度建築士のための住宅紛争処理支援セミナー受講者増員について

■ 〔 9 〕女性部会『アダル福岡ショールーム＆工場見学』参加者増員について

■ 〔10〕令和６年度教育研修ツアー実施について

■ 〔11〕令和７年度日事連建築賞実施について

■ 〔12〕会誌『日事連』令和７年度の提供方法について（Ｗｅｂ版／印刷物）

■ 〔13〕ダンピング対策の取組状況アンケートへの協力のお願いについて（日事連）

■ 〔14〕ＢＩＭの活用・普及状況の実態調査の協力のお願い（国交省）

■ 〔15〕九州・沖縄ブロック協議会令和６年度第２回会長会議の開催について

■ 〔16〕その他

２．報告事項

■ 〔 1 〕委員会・部会報告

■ 〔 2 〕令和６年度建設キャリアアップシステム処遇改善推進九州地方協議会参加報告

■ 〔 3 〕令和７年度九州・沖縄ブロック協議会通常総会・協議会等日程について

■ 〔 4 〕日事連全国会長会議・臨時総会参加報告

■ 〔 5 〕地域災害対策連絡協議会参加報告

■ 〔 6 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 7 〕その他

３．報告事項

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他
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令和６年度 第１１回常任理事会報告

議 題

令和7年2月10日（月）15：00 ～ 17：00

事務局

会長、副会長、常任理事、事務局１１名参加

日 時

出席者

会 場

１．協議事項

■ 〔 1 〕令和７年度法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）実施計画について

■ 〔 2 〕特定建築物定期調査業務「スキルアップ講習」実施について

■ 〔 3 〕支部間交流会「城島酒蔵開き」の実施について

■ 〔 4 〕九州・沖縄ブロック協議会令和６年度事務局Ｗｅｂ会議の開催について

■ 〔 5 〕令和６年度「専攻建築士審査評議会」「研修プログラム審査評議会」参加者について

■ 〔 6 〕Ｄｅｓｉｇｎ Ｒｅｖｉｅｗ２０２５協賛お願い（ＪＩＡ九州支部）

■ 〔 7 〕建設通信新聞創刊７５周年記念特集号発行についてのお願い

■ 〔 8 〕その他

２．報告事項

■ 〔 1 〕建築倶楽部ＢＩＭ推進協議会総会、システム部会、技術部会、実務部会開催報告

■ 〔 2 〕ＢＩＭ技法、技術研修実施報告

■ 〔 3 〕講習会、研修会開催報告、実施予定について

・法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）

・令和６年度開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会

・令和６年度既存住宅状況調査技術者講習（新規・更新）

・令和６年度・被災度区分判定基準および復旧技術指針講習会

・令和６年度建築士のための住宅紛争処理支援セミナー

■ 〔 4 〕女性部会『アダル福岡ショールーム＆工場見学』実施報告

■ 〔 5 〕女性部会開催報告

■ 〔 6 〕設計業務委託等技術者単価の引き上げに関する要望報告

■ 〔 7 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 8 〕日事連関係報告

■ 〔 9 〕その他

３．その他

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他
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議 題

令和６年度 第１２回常任理事会報告

令和7年3月11日（火）13：30 ～ 14：50

舞鶴ＤＳビル なごみＡ会議室

会長、副会長、常任理事、支部長、事務局１３名参加

日 時

出席者

会 場

１．協議事項

■ 〔 1 〕第４回理事会の進行、説明担当者、議題の確認

■ 〔 2 〕令和７年度県本部通常総会確認事項について

■ 〔 3 〕年次功労者表彰候補者の推薦について

■ 〔 4 〕令和７年度法定講習の実施協力に係る講師及び講習監理員の推薦依頼について

■ 〔 5 〕既存住宅状況調査技術者講習の令和７年度の開催について

■ 〔 6 〕住宅紛争審査会紛争処理委員推薦依頼について

■ 〔 7 〕令和７年度建築行政共用ＤＢ契約等について

■ 〔 8 〕顧問会計士との委嘱契約について

■ 〔 9 〕令和７年度日事連九州・沖縄ブロック協議会総会・懇親会等 参加予定者数の予備調査について

■ 〔10〕九州・沖縄ブロック協議会 情報共有事項（案）について

■ 〔11〕その他

２．その他

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他

令和６年度 第４回理事会報告

理事会構成者数及び出席者数

議 題

１．審議事項

２．協議事項

■ 〔 1 〕令和６年度新入会員オリエンテーション実施について

■ 〔 2 〕令和６・７年度年間スケジュールについて

■ 〔 3 〕令和７年度通常総会日程・会場について

■ 〔 4 〕令和７年度建築士事務所キャンペーン日程・会場について

■ 〔 5 〕単位会組織強化支援事業について

■ 〔 1 〕入会金割引キャンペーン継続について

■ 〔 2 〕準会員から正会員への移行について

■ 〔 3 〕令和７年度事業計画について

■ 〔 4 〕令和７年度収支予算について

■ 〔 5 〕会員資格喪失会員について

■ 〔 6 〕新入会員の承認、退会会員の報告

令和7年3月11日（火）15：00～ 17：00 舞鶴DSビルなごみA会議室/Web会議併用

理事会構成者数 31名 出席者数 25名

日 時 会 場
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３．報告事項

■ 〔 1 〕県本部関係報告

① 建築士事務所登録（新規・更新）手数料改定について

② 令和７年秋の叙勲・褒章候補者及び建設事業関係功労者表彰候補者の推薦について

③ 日事連受託事業ＢＩＭ技術者に対する技法、技術委研修実施報告

④ 建築倶楽部ＢＩＭ推進協議会総会、システム部会、技術部会、実務部会開催報告

⑤ 令和６年度奄美大島方面研修ツアー実施報告

⑥ 福岡市拠点文化施設・現場見学会実施報告

⑦ 令和６年度高・専門学生コンペ福岡市役所作品展示会実施報告

⑧ 令和７年度日事連建築賞実施について

⑨ 女性部会『アダル福岡ショールーム＆工場見学』実施報告

⑩ 支部・地域会間交流「城島酒蔵まつり」実施報告

⑪ 設計業務委託等技術者単価の引き上げに関する要望報告

⑫ 講習会、研修会関係実施報告、実施計画について

⑬ 委員会・部会開催報告

⑭ 福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 2 〕支部・地域会報告

■ 〔 3 〕日事連九州・沖縄ブロック協議会関係報告

① 会長会議、事務局会議開催報告

■ 〔 4 〕日事連関係報告

① 全国会長会議、臨時総会、常任理事会、正副会長会議報告

■ 〔 5 〕その他

４．その他

■ 〔 1 〕相談役、監事から本日開催の理事会についての総括

■ 〔 2 〕次回理事会開催日程について

■ 〔 3 〕その他
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— 令和６年度 日事連九州・沖縄ブロック協議会 第２回会長会議報告 —

令和６年度 日事連九州・沖縄ブロック協議会
第２回会長会議報告

◆ 日 時 令和７年２月１４日（金）午後２時００分～午後５時００分

◆ 会 場 リファレンス駅東ビル２階

◆ 出席者 福岡会４名、佐賀会３名、長崎会１名、熊本会３名、大分会２名、宮崎会３名、
鹿児島会１名、沖縄会４名

◆ 協議事項
1．各単位会提出協議事項

2．自治体あて要望書について

3．日事連報告

4．その他
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３

— 令和６年度 奄美大島方面研修ツアー報告 —

令和６年度 奄美大島方面研修ツアー報告

◆ 日 程 令和７年２月２８日（金) ～ ３月１日（土）

◆ 参加者 正会員・賛助会員２２名

（福岡地域会１５名、県南支部４名、

北九州支部１名、筑豊支部１名、事務局１名）

◆ 行 程 ２月２８日（金）

福岡空港 ＝ 奄美空港 ＝ あやまる岬 ＝ 父母の家(松山将勝さん作品見学) 
＝ カトリック大笠利教会(松山将勝さん作品見学) ＝ 奄美パーク ＝ ばしゃ山村(昼食) 
＝ 原ハブ屋奄美 ＝ 大島紬村＝ みんなの診療所(松山将勝さん作品見学)＝ ホテル ＝
吟亭(懇親会、島唄の生歌、生演奏)

３月１日（土）

ホテル ＝ マングローブパーク(カヌー体験or世界遺産センター見学)
＝ せとうち海の駅(昼食) ＝ 納骨堂(奄美の建築家作品見学※希望者のみ)
＝ 水中観光船乗船(奄美の海を遊覧) ＝ ビッグII(お土産)
＝ きょら海工房(休憩・お土産)＝ 奄美空港 ＝福岡空港

令和６年度教育・研修ツアーは、数年前から企画し延期と

なっていました正会員の松山将勝会員の出身地である奄美大

島方面の作品を訪ね、奄美大島の自然と文化を体験するツア

ーを実施いたしました。

１日目は、松山会員と地元の施工業者の方のご案内で、松

山会員が手掛けられた作品を巡りました。1件目はご両親が

お住いの実家で令和元年度日事連建築賞において日事連会長

賞を受賞された「父母の家」、2件目に昨年末に竣工したば

かりの教会建築、3件目は令和４年度日事連建築賞において

６０周年記念賞を受賞された非常にユニークな診療所である

「みんなの診療所」を見学しました。

お二方による丁寧で詳しいご説明を頂き、非常に中身の濃い自己研鑽に繋がる機会となりました。
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また途中では田中一村記念美術館での絵画鑑賞・建築見学や、ユーモアあふれるハブのショーの観

賞、職人たちの匠の技による繊細で美しい大島紬の製作工程の見学など、文化・アミューズメント的

な要素も含んだ充実した１日となりました。

道中は松山会員がバスガイドを務められ、楽しくかつ勉強になる移

動時間でした。また懇親会では、地元一の歌い手さんによる島唄と踊

りを一緒になって体験する楽しい夜を過ごさせていただきました。

２日目は午前中に奄美大島が世界自然遺産登録記念として開館さ

れた世界遺産センター見学とマングローブパークでのカヌー体験を

行うグループに分かれ、奄美大島の自然を体感・観察しました。

午後からは奄美出身の建築家の新作で、コンクリート打放しの非常

にユニークな納骨堂を見学させて頂き、大変勉強になりました。

その後、水中観光船に乗り、冬場で海水の透明度が高く美しい奄美の海を遊覧しました。サンゴ礁

や熱帯魚を間近に観察でき、奄美大島を満喫する有意義なツアーとなりました。

今回は２２名の方にご参加いただきましたが、遠方で少し旅費等がかかり、また会員の皆様の業務

が多忙な時期と重なったため参加出来なかったなどの意見も頂き課題も見つかりましたので、今後多

くの会員の皆様からご意見をうかがい魅力あるツアーに発展させていきたいと思います。

最後に松山会員のご協力により、見どころ・楽しみどころが盛り沢山の充実したツアーが実現でき

ましたこと、並びに早朝よりご参加いただきました会員の皆様に深く感謝申し上げます。



各支部・地域会よりお知らせ４

北九州支部からのお知らせ

9— 各支部・地域会よりお知らせ —

令和6年度 第5回 幹事会議事録

令和7年3月6日（木） 18：00

第一小倉商工会館 ３階会議室Ｂ

金子、望月、高崎、安東、林、山口、藤本、秋本、髙尾、堀田、大江、久松、髙濱、川崎

筑豊支部：岡松、加藤

◆ 議 題

1.入退会
賛助会員入会…・寺岡オートドア(株)→入会承認
正会員退会……・（有）設計室パル 吉永彰 事務所閉鎖のため

・大和リース(株)北九州支店 荒木克憲 北九州支店閉鎖のため
賛助会員退会…・(株)栄住産業 福岡支部に入会しているため
2025/3/6 時点 正会員 72 社、賛助会員29 社

※賛助会費について
支部規約第14 条 支部賛助会員の会費は年40,000 円とする。
北九州支部４万円/年、福岡地域会年３万円/年。福岡地域会と合わせては如何か→現状のままで可。

※長期会費未納の会員について
R3 年下半期以降、3 年半の未納の会員の対応
「定款（会員の権利停止）第9 条 会員が会費を６ヶ月以上滞納したときは、理事会の決議によって

会員の権利を停止することができる。ただし、総会における議決権の行使はこの限りではない。
定款（会員資格の喪失）第12 条 会員が次の各号の一に該当する場合は、その資格を失う。

（3）会費を１年以上滞納したとき。」→資格停止で問題ない。

2. 各委員会

■総務委員会
令和７年度北九州支部通常総会
4/17（木） 16：00〜20：30 小倉リーセントホテル

16：00〜17：00 会場設営準備
17：00〜18：00 通常総会 小倉の間 30 人想定
18：30〜20：30 懇親会 玄海の間 60 人想定

協議事項：懇親会料理は着席のビュッフェスタイルとする。
→会費：正会員・賛助会員３０００円。2 人目より６０００円、来賓(市)：５０００円、

他団体はご祝儀
懇親会の席の割り振り→くじ引きにする
懇親会での催し物(案) →賛助会員のＰＲタイム

→じゃんけん大会
総会案内はがき→例年通りでＯＫ：来賓にも送る

日 時

参 加 者

場 所
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令和７年度県本部通常総会（筑豊支部と共同で行う）
5/30（金） 15：00〜20：00 ステーションホテル小倉

15：00〜16：00 設営準備
16：00〜17：30 通常総会 5 階 飛翔(A) 48 席
18：00〜20：00 懇親会 5 階 飛翔(B・C) 90 席（円卓10 名×9 卓）
20：30〜21：30 二次会 未定

【総会について】
・席配置の確認 ・ワイヤレスマイク2 本、有線マイク2 本
・受付に必要なテーブル台数と受付スタッフ人数
・水は無料で提供可、お茶などのボトルやコーヒーは有料、必要の有無

【懇親会について】
・席配置の確認
・ワイヤレスマイク2 本、有線マイク2 本 ・受付に必要なテーブル台数と受付スタッフ人数
・現在の会場は100 名まで、それ以上の場合は隣の会場の使用で広げる。今のところ空いている。
・ひとテーブル10 名まで ・懇親会人数は5 月27 日（火）17 時までに確定
・見積は卓盛コース100 名で作成、料理数の調整は相談可能
・ドリンクは当日人数にて確定 ・支払いは後日振込OK、郵送先を確認

【その他】
・ホテル案内板の表記内容確認
・総会及び懇親会に横断幕の有無と内容確認（ホテル作成の場合、￥11,000/本（600×3600まで））
・駐車場は5 階クロークにてチェック（4 時間無料）
・2 次会をホテル内で行う場合、7 階レストラン「八くら」が利用可能。ただし、21 時まで。
・宿泊の利用があるかの確認 ・アトラクションはホテルにご紹介いただくよう依頼中
懇親会：詰めれば１００名ぐらい収納可能
二次会：小倉ステーションホテル(八くら)だと時間の制限あり。八くらに二次会の件を確認。

→本部から何名、地域会から何名くるのか確認する。
→小西さんへ確認する。
筑豊支部との合同。総会は県本部。当日の受付やアテンドが仕事。
→どこまでするのか、県本部へ確認。
→合同でする旨を県本部へ報告し、了承を得る。(下話済み)
→筑豊支部で委員を決めてもらう。(１０名から5 名程度で参加できる人)

■建築相談委員会
随時対応している。資料確認

■教育委員会
3/6（木） 士業経営者のための事業承継セミナー・相談会[県本部] 参加者：8 名

■技術委員会

3/12（水） 免震構造研修会[北九州構造技術者協会]北九州構造設計技術者協会と共催

■事業委員会
2024年12月5日 忘年例会 出席者51 名 西日本工業倶楽部

■特別事業委員会
2024年11月9日 第２４回令和６年度児童絵画展『ぼくのわたしの夢の住まい』 来場者161 名
2025 年１月 絵画返却完了
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3.北九州建築六団体賀詞交歓会の今後について
北九州建築六団体：(一社)福岡県建築士事務所協会北九州支部

(公社)福岡県建築士会北九州地域会、
(公社)日本建築家協会九州支部北福岡地域会［JIA］
北九州建築設計監理協会［KAC］
(一社)構造技術者協会九州支部北九州地区会［JSCA］
北九州設備設計監理協会

・賀詞交歓会は毎年１月に行い、来賓も含め100 名程度の規模で開催。
・市長、北九州市議長、北九州市部課長が来賓。
・作業内容：六団体会計、六団体会議(4回)、ホテル打合せ(3回)、市建築指導課と調整(4回)、

来賓挨拶回り(1回)、案内配信、出席者確定(4回)、小冊子作製発行(2回)、
司会手配打合せ(1回)、賀詞交歓会当日受付(1回)、ホテルへ支払い会計、
次年度日程決定、当番幹事引継ぎ

これまで６団体の持ち回りで当番幹事を決めて、６年に１度ずつ賀詞交歓会のお世話役を
行ってきました。しかし、士会、JSCA、設備協会は会員不足により１つの団体で当番幹事
を行えない状況にあります。現在は、事務所協会と士会、JIA と設備協会、JSCAとKACの
組合せで、３年に１度ずつお世話役を行っています。

・賀詞交歓会の今後をどうすべきか →3 団体で協議
→陳情は6 団体で。

・市長まで来賓？（市長⇒議長⇒局長⇒部長⇒課長）→市長を呼ぶなら局長以下出席が必要。
・専属の担当 代表担当１名、補助担当１名、当番幹事会計１名 ＋ 士会の担当委員会を作る。

(次年度事務所協会担当)
・委員会を整理する。
・総務委員会は厳しい。
・特別委員会。

◆ 報告事項

県の建築相談４４件ありました。
教育委員会の活動報告
令和６年度事業報告へ戸畑工業出前授業分を追記

◆ 情報共有・自由討議
木工教室の案内。

平尾台(じゆう工房)

◆ 次回予定
4/2（水） 会計監査 16:30〜17:30 イデア設計

4/3（木） 第６回定例幹事会
4/17（木） 令和７年度北九州支部通常総会
5/30（金） 令和７年度県本部通常総会
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令和6年度 第6回 幹事会議事録

令和7 年4 月3 日（木） 18：00

第一小倉商工会館 ３階会議室Ｂ

金子、高浜、秋本、高崎、豊川、川崎、大江、藤本、久松、林、山口、安東、香月

◆ 議 題
1.. 各委員会

■総務委員会
令和７年度北九州支部通常総会
・議案書（案）作成 →・今年は第4 号議案までとする。第２～４号議案の説明を行う（金子支部長）
・当日の役割分担（予定）を説明する。（金子支部長）
・懇親会の余興について（別紙）の説明をする（安東氏）→・じゃんけん大会についての可否確認
・席は、くじ引きにより決める
・事務所協会の活動内容の説明（5 分程度）を作っては？（豊川氏）→用意する。（金子支部長）
・来賓案内完了
令和７年度県本部通常総会 →・設えはほぼ話が付いた。アトラクションについては、小倉祇園太鼓

の要望があった為、ホテルに手配を依頼している。（安東氏）
■建築相談委員会
・昨日配布の案内について説明（金子支部長）

■教育委員会
特になし。

■技術委員会
・特になし。

→来季予算に、構造技術者協会への補助金が入っていない。構造技術者協会のメンバーも、ほぼ
事務所協会に入会しているので事業への補助や参加をお願いしたい。JICA もしかり。（藤本氏）

■事業委員会
・研修旅行（大阪万博）について（別紙素案）の説明をする。（豊川氏）
・県本部も大阪万博にて研修旅行を検討中である。実際は1 回で見きれないだろうから、被っても

良いと思うが（高崎氏）
・懇親会は予定している（金子支部長）
・6/6（金）にてセッチングする。（豊川氏）
・現地集合及び解散であれば、新幹線等のタイムスケジュールを用意して欲しい（山口氏）

→用意する。（豊川氏）
・宿泊者もいるのであれば、旅行会社を通せば交通費も安くなるのでは？（久松氏）

→確認する。（豊川氏）

■特別事業委員会
→・特になし。

◆ 報告事項
4/2 会計監査 宮武、古賀、秋本、金子、髙尾 → 完了（金子支部長）

◆ 情報共有・自由討議
・支部予算の余剰金についての取り扱いについて議論する（大江氏・藤本氏）

◆ 次回予定
4/17（木） 令和７年度北九州支部通常総会
5/8 （木） 令和7 年度第1 回幹事会
5/30（金） 令和７年度県本部通常総会

日 時

参 加 者

場 所
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令和6年9月27日（金） 14：00～16：30

リブリオ行橋

筑豊支部会員10名、一般7名 計17名

日本住宅パネル工業協同組合

㈱工芸社・ハヤタ、加賀木材㈱、田辺市役所、後藤木材㈱

幹事会・新年会のご報告

■ 日 時 令和7年1月9日

■ 場 所 行橋市内

筑豊支部は、幹事会を日中に行っていますが、幹事の皆様と交流を深めようと幹事会の後、新年会を

開催しました。令和7年度に行橋市で開催される建築士事務所キャンペーン、支部運営等について様々な

意見が交わされ、有意義な時間となりました。

当日は、大雪警報の中での開催でしたので、早々の解散となり残念でした。

令和6年9月27日（金） 14：00～16：30

リブリオ行橋

筑豊支部会員10名、一般7名 計17名

日本住宅パネル工業協同組合

㈱工芸社・ハヤタ、加賀木材㈱、田辺市役所、後藤木材㈱

日本ERI㈱ 確認申請・完了検査ポイント解説講習会のご報告

■ 日 時 令和7年2月6日

■ 場 所 リブリオ行橋

■ 出席者 筑豊支部正会員9名 一般14名 計23名

日本ERI 株式会社 北九州支店様にご協力頂き、

確認申請・完了検査ポイント解説講習会を開催致し

ました。

当日は確認申請、完了検査時に注意する事項や

法改正についてのご説明を頂きました。実技に直結

する内容でしたので、参加して頂いた皆様も参考に

なったと思います。

今後とも様々な講習会等、企画したいと思います。
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福岡地域会からのお知らせ
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福岡地域会賛助会 立春の会が開催されました

令和7年2月18日(火) 18：30～20：00

ソラリア西鉄ホテル 8F 彩雲・花の間にて 18：30～20：00

参加者：約60名

令和７年 福岡建築倶楽部 新年の集いが開催されました

令和７年 1月 24日(金) 18：30～

ANAクラウンプラザホテル福岡2F 「クラウングランド ボールルーム」

当協会からの参加者：約65名

福岡建築倶楽部 新年の集いが開催されました。建築関連の8団体より大勢の方にご参加いただき、

新年のご挨拶や名刺交換など、皆さま思い思いに楽しむ姿が会場のあちらこちらで見られました。

福岡地域会 観桜会が開催されました

令和7年3月28日(金)

ホテルモントレ ラ・スール福岡 ２Fサロン・シャルム

参加者：約50名

福岡地域会賛助会主催 立春の会を、ソラリア西鉄ホテルにて開催いたしました。今年は豪華な

賞品が当たるくじ引き大会で大いに盛り上がり、初春の楽しいひと時となりました。

今年の観桜会はホテルモントレ ラ・スール福岡にて開催いたしました。クラシカルな趣の会場に

飾られた桜の花を囲みながら、今年の観桜会も盛会にて終了いたしました。



中山副会長による乾杯

県南支部からのお知らせ

「令和6年度賛助会員との懇親会」の報告
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県南支部において、広報・渉外委員会の担当による、年初恒例の賛助会員との懇親会を

1月10日(金)ホテルニュープラザ久留米に於いて開催されました。

会に先立ち、日事連の単位会組織強化支援事業である「士業経営者のための事業承継セミナー」が

行われ、参加した会員は講師陣の方々の説明を熱心に聴講する姿が印象的でした。

続く懇親会でも講師の方に個別に質問をするなど事業承継問題への意識の高さが感じられました。

「賛助会員との懇親会」は西会長、小西事務長に加え、事業承継セミナーの講師の方々3名を来賓に

迎え、会員25名、賛助会員21名の総勢51名となる多数の参加を頂き開催されました。

会の冒頭では「賀寿のお祝い」を行い、喜寿 北島俊雄氏、古希 桜庭公生氏、横溝當一氏にそれぞれ

に記念品をお渡しし参加者全員お祝いを行うことが出来ました。

西会長からは11月に県南支部の運営で開催された事務所協会キャンペーンへの労いを頂き、また今後

の積極的な支部活動への協力が呼びかけられました。

年明け間もない時期の開催とあって賑やかな雰囲気の中、設計業務において日頃から協力頂いている

賛助会員の皆様と活発な意見が交わされ、また会員相互の懇親も深められ、有意義な会となりました。

県南支部 木村 昭文

事業継承セミナーの様子

賀寿のお祝いの様子
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新入会員のご紹介

会 員 動 静５

㈱セカンド設計事務所名

■会務代表者：平田 憲二 ■所在地：那珂川市中原

福岡地域会に入会されました

㈱ユーティライズ一級建築士事務所事務所名

■会務代表者：甲斐田 啓二 ■所在地：福岡市中央区薬院

福岡地域会に入会されました

㈱三日月プランニング会 社 名

■担当者：三苫 裕和 ■所在地：福岡市博多区博多駅東
■営業種目：3DスキャナーMatterportによる現場撮影からCAD画面の自動AI生成サービス

福岡地域会賛助会に
入会されました

㈱エフワンエヌ 九州支店会 社 名

■担当者：土屋 大輔 ■所在地：福岡市博多区井相田
■営業種目：防水工事（AX-SP/クリスタルハード/エフユニックス）

福岡地域会賛助会に
入会されました

和信化学工業㈱会 社 名

■担当者：髙島 裕幸 ■所在地：佐賀県三養基郡みやき
■営業種目：建築用塗料、建築木部用塗料

福岡地域会賛助会に
入会されました
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役員さんの徒然雑記６

— 役員さんの徒然雑記 —

常任理事 木村 昭文 さん

今年の桜の開花宣言は福岡で3月25日と平年より3日程遅く、開花後も気温が上がらず、その恩恵で

長く桜を楽しむことが出来ました。

この間に廻った各地の春を彩る、桜花を趣味の写真とともに紹介します。

松浦鉄道はJR九州松浦線から転換され西九州線として1988年に開業しまし

た。有田から佐世保を繋ぎ、日本で最西端に位置する鉄道です。風光明媚な景

色が人気の鉄道で、特にこの季節は沿線の桜並木が咲き乱れます。

とりわけ浦ノ崎駅は両側の並木が桜トンネルをつくり、ホームに入るレトロ

な電車と共にローカル線ならではの風景を楽しむことが出来ます。

① 佐賀県伊万里市山代町 松浦鉄道 浦ノ崎駅
「さくら並木のトンネル」

丘陵地に咲く菜の花と桜のコントラストが春ならではの風景を観ること

が出来ます。背景には有明海から島原半島が望めます。

朝陽ともに写真に収めたかったので早朝訪れたのですが、残念ながら

朝もやで景色は霞んでいましたが、どこまでも続く菜の花と朝陽を受ける

桜の幻想的な雰囲気を楽しめました。

秋には菜の花に変わり一面のコスモス園になります。

② 長崎県諫早市白木峰町白木峰高原
「高原の菜の花畑に咲くさくら」

樹齢100年を誇る八重桜で、周囲の山々の稜線と、広がる茶畑に凛と立つ一本

桜は力強く見事です。大きく拡がる枝を支柱で支えられた老木は、長い間地域の

人々に大切に守られ愛されている様が伝わってきます。

訪れるたびに、時間がゆっくりと進むような、心が落ち着く場所です。

③ 佐賀県嬉野市嬉野町

「納戸料の百年桜」
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みかん畑の高台に咲く、樹齢120年と推定

されるヤマザクラです。2本に分かれた幹が

つくる樹形は大きく美しいです。

足元を彩る背高な菜の花と相まってとても

写真映えのする一本桜で多くの人が訪れて

います。

④ 佐賀県武雄市武内町
「馬場の山桜」

円応寺は武雄鍋島家の菩提寺で、参道の

両側に咲いた桜でアーチがつくられます。

その突き当りには切石で組まれたアーチ型

石門があり、刻まれた銘文から1817年の

建立が確認出来ます。

⑤ 佐賀県武雄市武雄町
「円応寺参道の桜並木」

推定樹齢100年のヤマザクラで、地名の白観巣にちなみジラカンス桜と呼ばれ

ています。住民らで結成された保存会が案内板やベンチなどを手作りで整備して

おり、地区のシンボルとなっています。

訪れたのは日没後でしたが、山間の静けさの中、湖面に映る姿は幻想的でした。

⑥ 佐賀県武雄市若木町

「川内ジラカンス桜」
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春の一瞬に咲く儚さと来春
への希望で地域から長年大切
にされ、風景を刻んでいる

さくらたちでした。来春是非
訪ねてみて下さい。

←撮影に興じる私

(一日中連れ回された妻撮影)

長崎新幹線嬉野温泉駅から新大村間に位置する俵坂ト

ンネルと三ノ瀬トンネル、その距離僅か800ｍ程、新幹

線が通過する5秒の刹那にこの桜の森が現れます。

両隣の街が新幹線開業で沸くなか、5秒間で来県者をお

もてなし出来ないかと考え、地域自治会が一丸となり耕

作放置された棚田に500本の桜を植えました。更に新幹

線工事の施工会社が200本を寄付するなど現在では800

本の桜で埋め尽くされています。

対面の国道34号線からの眺めは圧巻です。

⑦ 長崎県東彼杵町 「5秒の桜」

田園地を流れる草場川の両側には2kmに渡り桜並木が続き

ます。この清流も度重なる豪雨災害で甚大な被害を受けました。

現在では復旧が進み春には以前と変わらぬ風景を取り戻し

ています。

⑧ 福岡県朝倉郡筑前町 「草場川の桜並木」

— 役員さんの徒然雑記 —

樹齢120年といわれるヤマザクラで枝振り23m高さ18m

とその姿は威風堂々です。足元の池にリフレクションする

逆さ桜も圧巻で、昼でもライトアップ時でも一見の価値あり

です。

今回は暗闇の中、月明かりを頼りに北斗七星と共に撮った

一枚(右側)が、今年のさくら写真のお気に入りとなりました。

⑨ 福岡県久留米市山本町 「浅井の一本桜」
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理事 二田 司 さん

ご近所つれづれ3回目から2年と4か月ほど経ちました。

白木原駅周辺では今なお道路整備が行われており、

駅内部では店舗工事が進められています。次回には完成

した駅周辺の完成した姿を紹介したいと思います。

今回は大濠公園の桜散策をお伝えしようと思います。

ここ数年コロナの影響や天候不良で桜を見る機会がなかっ

たのですが今年は寒さが長引き、桜の開花時期が遅れた

ことで大濠公園の桜まつりの時期と満開の時期が重なりま

した。又、今年は福岡城の天守閣が再現されるということで

早速昼休みに散策してきました。

大濠公園外堀周辺の桜は満開で、天守閣に登る途中遠くから見る天守閣も桜の時期にはすごくマッチ

していました。近くで天守閣を見るとライトアップ用の足場が気になりましたが、立派に再現されてい

ました。その後天守閣の展望デッキから満開の桜を眺め、昼休みの散策を終了しました。

大濠公園外堀より
満開の桜を望む。

桜まつり期間中
再現された天守閣
を遠くから望む。

再現された
天守閣を近くから
望む、夜はライト
アップされた。

天守閣の
展望デッキより

満開の桜を望む。

2025年4月 高架下道路整備
工事中の白木原駅周辺状況
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理事 上野 裕平 さん

先日、出張でインドネシア・ジャカルタを訪れた際、移動の

合間に立ち寄ったレストラン「Aruma」で、思いがけず心に

残る空間との出会いがありました。

タクシーを降り、緑のアプローチを抜けると、目の前に現れ

たのは大胆な曲面で構成されたファサード。コンクリートが

しなやかに波打ち、硬質な素材でありながら柔らかさを感じ

させるその佇まいに、思わず息を呑みました。その造形は、

どこかザハ・ハディドの建築にも通じるような彫刻的かつダイ

ナミックな表現を内包しており、都市の喧騒の中にあって異質

でありながら、環境と呼応するようなバランスが取れていまし

た。

建物は段状に構成され、建物自体が高低差を抱え込むように

伸びています。屋上のラウンジスペース、ミドルレベルのオフ

ィスフロア、そして下層の緑に包まれたレストラン空間まで、

立体的に交錯する動線は、まるで都市を凝縮したような構成

です。自然光の入り方や視線の抜け、素材の使い分けが絶妙で、

屋内外の境界が曖昧なまま流れるようにつながっていきます。

特に印象的だったのは、店内の天井に広がる大胆

な曲面のリズム。天井の曲率に合わせて照明や植栽

が配置され、最上部の天窓に向かって登っていきま

す。仕上げ材も粗すぎず、反射率と質感のコント

ロールにより、柔らかい光が拡散し、豊かな表情を

見せてくれます。
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そしてもう一つの魅力は、もちろん“食”です。

この建築は単に美しいだけでなく、提供される料理と深く

呼応しているように感じました。たとえば、ココナッツと

香辛料が豊かに香るスープ。とろりとした質感の中に、

レモングラスの爽やかさや辛味のアクセントが立ち、複雑

なのにまとまりがある──これは、まさに空間の印象その

ものでした。

また、串焼き料理「サテ」の盛り合わせも、香り・質感・

風味の違いが重なり合い、食のリズムを生み出しています。

建築における素材の組み合わせやディテールの妙と共通点を

感じました。

建築と料理は一見異なる分野のようでいて、どちらも素材を

見極め、温度や光、を意識して構成する。Arumaではそれが

空間と食を通じて一体となり、訪れた人の記憶に静かに残って

いくのではないでしょうか。

福岡に戻ってからも、このレストランの空間構成や素材感がふと頭をよぎります。私たちのまちづくり

や設計の中にも、こうした「触れたくなる空間」「記憶に残る設計」をもっと取り込んでいきたい。

そんなことを思わせてくれた一場面でした。

Aruma レストラン 情報

Aruma

Jl. Ampera Raya No.129b, Ragunan, Ps. Minggu, jakarta, 

Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12560, Indonesia

Instagram: @aruma.jakarta


